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Настоящим подарком к май-
ским праздникам стало для 

семи казанских семей  получение 
сертификатов на покупку и приоб-
ретение жилья. Это радостное со-
бытие произошло 28 апреля в ка-
бинете главы Казанского района 
Татьяны Александровны Богдано-

ХОРОШАЯ  НОВОСТЬ

Субсидия – в подарок

В  НЕСКОЛЬКО  СТРОК  ОБО  ВСЁМ

Совсем скоро семья Натальи Обиловой 
переедет в новый дом

Конкурсы для 
педагогов

Благотворительный фонд «Ры-
баков фонд», заинтересованный в 
улучшении российского общества и 
экономики, направляя свои програм-
мы на поддержку социальных проек-
тов и модернизацию отечественного 
образования, подвёл итоги Всерос-
сийского конкурса стипендий и гран-
тов им. Л.С. Выгодского, старт кото-
рого был дан на Международном 
конгрессе к 120-летию этого видного 
учёного и гуманиста. Из Тюменской 
области и Уральского федерального 
округа высокую оценку жюри полу-
чили 37 педагогов дошкольных об-
разовательных учреждений, 26 из 
которых получат финансовую под-
держку в размере 50 тысяч рублей, 
а 6  лауреатов конкурса – в размере 
100 тысяч рублей.  Студент  Тюмен-
ского государственного университе-
та и  студент Тобольского пединсти-
тута выиграли стипендию в 20 ты-
сяч рублей. Всероссийский конкурс 
стипендий и грантов станет ежегод-
ным. Старт следующему будет объ-
явлен в октябре. 

Безопасность 
движения

По статистике наезд на пешехо-
да – один из самых распространён-
ных видов дорожно-транспортных 
происшествий. Чаще всего наез-
ды со смертельным исходом про-
исходят в тёмное время суток, ког-
да водитель не в состоянии заме-
тить вышедших на проезжую часть 
людей. С началом весеннего пе-
риода и дорожной распутицы слу-
чаи ДТП становятся чаще. В группе 
риска оказываются пассажиры ав-
тобусов пригородных сообщений. 
Выйдя из автобуса, они становят-
ся пешеходами и, двигаясь вдоль 
дороги, не заметны водителям. Ав-
тоинспекторы Тюменской области 
призывают пешеходов при движе-
нии по обочинам или краю проез-
жей части в тёмное время суток и 
в условиях недостаточной видимо-
сти, а также на загородных трассах  
иметь при себе предметы со  свето-
возвращающими элементами, ко-
торые позволяют водителям транс-
портных средств вовремя заметить 
движущегося человека. 

Структурные 
изменения

Казанский район, а также Ишим-
ский, Абатский, Викуловский, Слад-
ковский, Сорокинский и г. Ишим со 
2 мая вошли в состав межрайонно-
го управления ПФР, образованного 
в результате оптимизации  структу-
ры территориальных органов Пен-
сионного фонда РФ путём слияния 
нескольких управлений ПФР. В каж-
дом районе приём населения в кли-
ентских службах по всем вопросам 
осуществляется в прежнем режиме. 
С каждым годом увеличивается объ-
ём государственных услуг, которые 
клиенты Пенсионного фонда Рос-
сии могут получить в электронном 
виде либо через сеть многофункци-
ональных центров (МФЦ). На сегод-
няшний день их более 30, все они 
объединены в один портал на сай-
те Пенсионного фонда – es.pfrf.ru. 
Для получения услуг ПФР в элек-
тронном виде необходимо заре-
гистрироваться на Едином порта-
ле государственных услуг (www.
gosuslugi.ru). За помощью можно 
обратиться к специалистам ПФР. 

Телефоны 
доверия 

В Тюменской области при содей-
ствии Фонда поддержки детей, нахо-
дящихся в трудной жизненной ситу-
ации, функционирует детский теле-
фон доверия с единым общероссий-
ским номером 8-800-2000-122. Дет-
ский телефон доверия – это бесплат-
ная анонимная служба экстренной 
психологической помощи детям и 
родителям, которая оказывается  в 
круглосуточном режиме.  Она игра-
ет важную роль в решении задач по 
выявлению и профилактике детского 
неблагополучия, нарушений прав де-
тей, жестокого обращения с ними. В 
Тюмени работает также служба экс-
тренного реагирования «Ребенок и 
семья» (телефон 8-800-200-7201). 
В Казанском районе можно  позво-
нить по телефону  доверия психо-
логу центра социального обслужи-
вания населения –  44-3-20, специ-
алистам КДН – 4-24-33, специали-
стам отдела образования – 4-25-57, 
специалистам по социальной рабо-
те центра соцобслуживания населе-
ния – 4-13-72.

Ночь 
музеев

В Казанском районном краевед-
ческом музее 19 мая пройдёт еже-
годная  акция «Ночь музеев», при-
уроченная к Международному дню 
музеев. Участников мероприятия 
ждёт праздничная познавательно-
развлекательная программа. Посе-
тители смогут  увидеть  экспозиции 
музея, познакомиться с  выставкой, 
посвящённой 100-летию Октябрь-
ской революции и посетить новый, 
открывшийся в мае, зал, посвящён-
ный защитникам Отечества. Кро-
ме этого, для взрослых и детей ор-
ганизаторы мероприятия продума-
ли  конкурсы и игры, познаватель-
ную викторину, вопросы которой по-
священы истории и  Году экологии, 
сюрпризные моменты. Начало ме-
роприятия в 20 часов.  

Тем, кто давно уже не посещал 
районный музей, есть прекрасная 
возможность побывать там, оку-
нуться в мир истории, при этом при-
ятно и необычно провести вечер.

Информации подготовила
Светлана ЗВОРЫГИНА

АКЦИЯ

«Коврик дружбы»
Благотворительный фонд помощи детям «Давай дружить» приглаша-

ет жителей Казанского района  принять  участие в акции «Коврик друж-
бы». Мы поставили перед собой цель –  связать 1000 ковриков и устро-
ить большую ярмарку, а все собранные средства с продажи направить 
на адресную помощь детям с диагнозом «ДЦП». Ярмарка состоится во 
Всемирный день вязания на публике – 10 июня на площади у Цветного 
бульвара (Тюмень). Условия таковы:

1. Умеешь вязать – вяжи дома и подари готовое изделие нам.
2. Не умеешь, но есть готовые новые изделия дома – принеси в дар.
3. Умеешь вязать и готов самостоятельно на нашем мероприятии про-

давать свои изделия  –  будем рады принять 15 – 20% выручки от продаж!
Акция проходит до 10 июня. 
Рассмотрим любые варианты сотрудничества!
С  вопросами можно обратиться по тел.  8-982-911-10-62 (Тюмень), 

8-904-462-39-44, 4-15-00 (Казанское).
Т. ТИХОМИРОВА,

координатор благотворительного фонда помощи детям 
«Давай дружить»

вой. Из рук главы получили завет-
ные документы представители че-
тырёх молодых семей и трое граж-
дан, относящихся к категории «ин-
валиды, нуждающиеся в улучше-
нии жилищных условий, вставшие 
на учёт нуждающихся в жилом по-
мещении до 1 января 2005 года».

Счастливые получатели ещё за-
годя до назначенного часа пришли 
в администрацию, так как с каждым 
из них проводила небольшую пред-
варительную консультацию специ-
алист Ирина Валерьевна Саннико-
ва, курирующая вопрос выдачи жи-
лищных субсидий. 

Она ещё раз объяснила алго-
ритм необходимых действий об-
ладателя сертификата после его 
получения.  А именно: в течение 
месяца владельцу свидетельства 
нужно открыть специальный счёт 
в Сбербанке, куда будут перечис-
лены средства сертификата. Кста-
ти, за открытие данного счёта бан-
ком взимается комиссия (она фик-
сированная и составляет 1200 ру-
блей). После этого тем, кто соби-
рается покупать жильё, можно уже 
с полным правом договаривать-
ся с продавцом, на чей счёт после 
заключения и регистрации сдел-
ки купли-продажи жилого помеще-
ния будет перечислена указанная 
в свидетельстве сумма. А требова-
ния к будущему семейному гнезду 
таковы, что размер его общей жил-
площади обязан быть не менее 15 
квадратных метров на человека, 
а износ строения должен состав-
лять не более 25 процентов. По-
лучателям субсидии, желающим 
направить средства господдержки  
на строительство дома, надо най-
ти надёжного подрядчика, который 
и будет выполнять строительные 
работы, на его счёт  переводится 
оплата за выполненный подряд. 

Из четырёх молодых семей, по-
лучивших сертификаты, три семьи 
предпочли потратить эти средства  
на приобретение жилья, одна семья 
будет продолжать строительство 
дома на государственные деньги. 
В этом году участниками основно-
го списка на получение социальной 
выплаты стали многодетные семьи, 
вставшие на очередь за получением 
выплаты ещё в 2013 году. 

(Продолжение на 3 стр.)

АКТУАЛЬНО

Уровень воды падает. 
Ситуация 

стабилизируется
Ежедневно в 8 и 17 часов собирались в районной администрации 

члены комиссии по чрезвычайным ситуациям. Они обговаривали по-
ложение дел  с наводнением в районе, решали насущные вопросы, 
поручали  приглашённым на заседание руководителям выполнение                                 
первоочередных проблем, давали интервью для местных СМИ.   

Очередное  заседание районной комиссии по чрезвычайным ситуаци-
ям,  состоявшееся утром  15 мая,  прошло организованно,  по-деловому. 
Наконец-то появилась  надежда  на то, что  наводнение  в Казанском рай-
оне не принесёт большой беды.  Провела заседание КЧС, как и обычно,  
глава района Т.А. Богданова. 

Заведующий сектором ГО и ЧС администрации Казанского муници-
пального района Н.И. Каукин  обрисовал обстановку на это утро, сооб-
щив, что уровень воды (по данным Ильинского гидропоста) падает. 

–  В  Сергеевском  водохранилище  за прошедшие сутки уровень 
воды уменьшился  на 3 сантиметра, в г. Петропавловске –  сразу на 
12 сантиметров, в Долматово – минус  8 сантиметров. Это вселя-
ет надежду на то, что  повышения уровня паводковой воды в Казан-
ском районе  больше не будет, ситуация стабилизируется, –  сказал 
Николай Иванович. – В районе дамб по улицам Советской и Совхоз-
ной уровень воды в реке стал ниже на 5 сантиметров (данные на 14 
мая), в Огнёво – на 8 сантиметров. На  сегодня уровень воды в реке 
Ишим составляет 805 см.

Члены районной  комиссии по чрезвычайным ситуациям обсудили 
вопросы ликвидации последствий наводнения. Как только спадёт вода, 
начнутся работы по восстановлению транспортного сообщения между 
райцентром  и  сёлами  района.

Тамара НОСКОВА
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ
В конце апреля в  районном  

доме  культуры жители Казанского 
сельского поселения встречались с 
главой Казанского муниципального 
района Т.А. Богдановой. С прошло-
го года полномочия Казанской сель-
ской администрации переданы ад-
министрации района. Поэтому вна-
чале встречи с докладами о поло-
жении в подведомственных им сфе-
рах выступили заместители главы и 
начальники отделов районного ор-
гана власти. 

О состоянии дел в социальной 
сфере по итогам 2016 года расска-
зала Е.В. Ященко, замглавы райо-
на по социальным вопросам. Судя 
по названным  ею статистическим 
данным, демографическая ситуа-
ция в прошлом году складывалась 
неплохая: на свет появилось 128 
новорождённых казанцев, а умер-
ло 89 человек. На начало января 
2017 года районный центр насчи-
тывал 6174 жителя (из них 1680 
– пожилые, 1500 детей, примерно 
3000 – экономически активное на-
селение). А ещё Елена Васильевна 
представила  информацию о заня-
тости трудоспособного населения, о 
досуге жителей разного возраста и 
работе организаций, занимающихся 
образовательной, оздоровительной 
и досуговой деятельностью.

Сергей Алексеевич Долгих,  
начальник управления по разви-
тию АПК, вкратце обрисовал ны-
нешнее положение  сельскохозяй-
ственной жизни на селе. Вся зем-
ля на территории сельского посе-
ления обрабатывается ЗАО «Агро-
комплекс «Маяк». На сегодня здесь 
работают сельхозпредприятия «Ка-
занская рыба», хлебозавод, ХПП,                        
5 крестьянско-фермерских хо-
зяйств, которые занимаются рас-
тениеводством, один ИП занима-
ется рыбоводством. В 2453 подво-
рьях содержатся   442 головы КРС, 
более 940 свиней, свыше 500 овец 
и коз, почти 4000 штук  домашней  
птицы. 

За 2016 год у владельцев ЛПХ 
было закуплено 74,4 тонны моло-
ка. Как один  из насущных вопро-
сов Сергей Алексеевич обозначил 
профилактику и ликвидацию лей-
коза коров: с 2020 года в соответ-
ствии с приказом Минсельхоза про-
дукция тех ЛПХ, где зарегистриро-
вано заражение лейкозом, прини-
маться на переработку не будет. В 
конце 2016 года во всех населён-
ных пунктах района проводились 
встречи населения с главным ве-
теринарным инспектором района 
К.А.  Мукановым и  специалистами 
управления АПК, где подробно об-
суждались необходимые меропри-
ятия по борьбе с лейкозом.  Весной 
всех животных обследуют на нали-
чие лейкоза, а хозяевам инфициро-
ванных животных предстоит орга-
низовать раздельное содержание 
и выпас. Остаётся под контролем  
профилактика африканской чумы 
свиней и птичьего гриппа. В целях 
профилактики болезней при завозе 
животных на территорию Казанско-
го сельского поселения необходи-
мо спрашивать  ветеринарное сви-
детельство о состоянии здоровья 
этих животных. 

А.Д. Фальков, курирующий во-
просы ЖКХ и дорожного строитель-
ства, рассказал, что в 2016 году на 
финансирование ремонта объектов 
ЖКХ выделялось более 29 милли-
онов рублей, из них 17 миллионов 
было израсходовано на террито-
рии Казанского сельского поселе-
ния.  Заменено 1576 метров ветхих 
водопроводных сетей на сумму 4,7 
миллиона рублей, отремонтирова-
но котельное и насосное оборудова-
ние в 2 газовых котельных (3,9 млн. 
рублей), заменено почти 2 киломе-

ВЛАСТЬ. ТЕРРИТОРИЯ. ЛЮДИ

Райцентр увеличится 
на 4 тысячи человек. Эту и другие новости 
казанцы узнали на встрече с главой района

тра ветхих теплосетей (7,4 милли-
она рублей). Дважды за год прово-
дилось обслуживание павильона 
подготовки питьевой воды (219 ты-
сяч). Отремонтировано 2 квартиры 
(на сумму свыше 430 тысяч) и два с 
лишним километра уличного дорож-
ного полотна. На содержание дорог 
местного значения всего по району 
выделено 12,2 миллиона  рублей, 
из них более 6 миллионов затраче-
но на нужды Казанского сельского 
поселения. 

Вера Адеровна Санникова, на-
чальник отдела благоустройства ад-
министрации района, осветила тему 
благоустройства. Сумма средств, 
выделенных на благоустройство 
села в 2016 году, составила 2947 
тысяч рублей. Львиная доля этих 
денег пошла на оплату электроэ-
нергии для уличного освещения и                                                          
техобслуживание источников осве-
щения. На содержание кладбища 
было выделено 235 тысяч рублей. 
Фактически же затраты на благоу-
стройство за 2016 год составили бо-
лее 4 миллионов рублей. Дополни-
тельно было выделено 107 тысяч за 
счёт собственных средств поселе-
ния из остатка на начало года. Они 
пошли на организацию уличного 
освещения, содержание кладбища, 
уборку снега, скашивание травы и 
побелку деревьев, уход за цветни-
ками, противоклещевую обработку 
кладбища и парка и тому подобное. 
Уборка мусора вдоль дорог и в пар-
ке (72 тонны мусора было убрано) 
стоила бюджету 125 тысяч рублей. 
Установлены ограждения по улице 
Ишимской, Промышленной, новый 
забор около МФЦ по улице Ленина. 
Кроме того, средства направлялись 
на устройство противопожарных 
минерализованных полос и другие 
меры пожарной безопасности, про-
чистку и углубление канав для от-
вода талых и грунтовых вод (по ул. 
Октябрьской и Северной). Также 
были вывешены расписания движе-
ния автобусов на остановках, покра-
шено оборудование  детской  пло-
щадки  по улице Демьянцева. В пла-
нах на 2017 год – переход на энер-
госберегающие источники улично-
го освещения.

НЕ ЗАБУДУТ, 
ПОКА НЕ ИСПОЛНЯТ

После выступлений руководства 
последовали вопросы из зритель-
ного зала, то бишь, от населения. 
Самыми первыми, что естествен-
но, были обеспокоенные реплики 
от жителей улиц, подверженных 
подтоплению паводковыми вода-
ми. Они касались укрепления дам-
бы, и сегодня мы видим, что обе-
щания главы своевременно досы-
пать водную преграду были подкре-
плены делом, и катастрофы уда-
лось избежать.

Был задан вопрос о ремонте 
многоквартирных домов. Татьяна 
Александровна Богданова  напом-
нила об утверждённой региональ-
ной программе капремонта обще-
го имущества в многоквартирниках. 
Согласно ей, ежегодно составляет-
ся краткосрочный план капремонта, 
в котором учитывается год возведе-
ния  дома, его технические характе-
ристики, время проведения преды-
дущего ремонта, и в соответствии с 
этими данными компьютерная про-
грамма выбирает, какие дома нуж-
но отремонтировать  в первую оче-
редь. В этом году в краткосрочную 
программу попали 9 казанских мно-
гоквартирников. 

В отношении муниципально-
го жилого фонда существует тоже 
особый порядок постановки на учёт 
по ремонту. Межведомственная ко-
миссия обследует жильё и прини-
мает решение, подлежит ли оно 
капремонту. Ежегодно выделяет-
ся 3 млн. 900 тысяч рублей  на эти 
нужды. Средства делятся пропор-
ционально на каждое сельское по-
селение. 

Отвечая на вопрос о росте тари-
фов на вывоз твёрдых бытовых от-
ходов, глава района коснулась са-
мого принципа их образования. Та-
рифы на водо- и теплоснабжение, 
водоотведение утверждаются де-
партаментом тарифной и ценовой 
политики правительства области. 
Рассчитываются они исходя из фак-
тических затрат, понесённых МУП 

ЖКХ по отоплению, поставке воды 
в жилые дома и т.п. В этом году из-
менился норматив по вывозу ТБО. 
Соответственно, плата увеличи-
лась. По новому законодательству 
об обороте ТБО предусматривает-
ся совершенно иная схема вывоза 
мусора с 2025 года. Свалки, распо-
ложенные на территории района, не 
соответствуют нормам безопасно-
сти и экологичности. Поэтому в бу-
дущем все они будут закрыты, а на 
полигоне ТБО организуют площад-
ку для сбора мусора. В 2025 году в 
Ишиме будет построен мусоропе-
рерабатывающий завод, твёрдый 
мусор будет разделяться на фрак-
ции перед переработкой и свозить-
ся туда.

На просьбу прокомментировать 
новость из Интернета о том, что с 
Казанским сольют Новоселезнёво, 
и этого населённого пункта больше 
не будет на карте нашего региона, 
откликнулся присутствующий на 
встрече В.И. Ульянов, депутат Тю-
менской областной Думы. Он объ-
яснил, что Новоселезнёво при этом 
не упраздняется, а входит в состав 
Казанского сельского поселения со 
своим названием, к которому мы 
уже привыкли. Кстати, отмечу здесь 
от себя, что в госреестрах населён-
ных пунктов слово НовоселезнЕво 
пишется через букву «е» в предпо-
следнем слоге, и это надо учесть 
его жителям при оформлении до-
кументов. В общем, Новоселезнё-
во было, есть и будет, и нет необ-
ходимости в перерегистрации объ-
ектов недвижимости, земельных 
участков. Зато после слияния бу-
дет достигнута экономия по ЖКХ, 
уборке мусора, снега и так далее. 
И в итоге Казанское станет одним 
из крупнейших сельских районных 

центров с населением более 10 ты-
сяч человек. 

О том, будут ли проведены жиз-
ненно важные коммуникации на но-
вой стройплощадке в том же Ново-
селезнёво, глава ответила следую-
щее. Проект электрификации пло-
щадки ИЖС №5  заказан, но он дол-
жен пройти госэкспертизу. Когда это 
произойдёт, будет получена заяв-
ка на субсидирование электрифи-
кации из средств областного бюд-
жета. Но вот чтобы проложить там 
твёрдое дорожное покрытие, необ-
ходима  степень застройки не ме-
нее 50 процентов. А на сегодня из 
212 участков лишь на 65 идёт стро-
ительство. 

Татьяна Александровна ответи-
ла ещё на ряд вопросов, затронула 
важные для многих темы: про опти-
мизацию в сфере культуры, здра-
воохранения и власти, когда сде-
лают дорогу по улице Гагарина и 
поставят там указатель с названи-
ем улицы. А ещё такие: пройдёт ли 
глубинный водопровод по Октябрь-
ской в этом году,  сделают ли пе-
шеходные переходы на пересече-
нии федеральной трассы с улица-
ми Северной, Комсомольской, по-
содействуют ли наведению поряд-
ка на улице Кооперативной. Есть, 
конечно, у читающих и иные зло-
бодневные проблемы, невыска-
занные думы. Поэтому и надо хо-
дить на такие встречи, чтобы за-
дать свои вопросы.  Ведь, как  ска-
зала  глава района: «Будьте точно 
уверены, что ни одно ваше пред-
ложение мы не проигнорируем  и 
будем держать на контроле, пока 
не исполним». 

Екатерина ТЕРЛЕЕВА
Фото автора и 

Тамары НОСКОВОЙ

АКЦЕНТЫ  ДЛЯ ЧИТАТЕЛЯ
За 2016 год официально вышли на самозанятость 3 жите-

ля села Казанского. В рамках одноимённой госуслуги им была 
оказана единовременная помощь в размере 117600 рублей.                
Госуслугой по выходу на самообеспечение воспользовались 2 
семьи. Им было выделено 90 тысяч рублей на приобретение 
домашнего скота. 48 граждан, оказавшихся в трудной ситуа-
ции (пожар, подтопление и т.д.), получили материальную по-
мощь на сумму свыше 600 тысяч рублей. 

В Казанском районе нынче случилось невиданное  наводнение. 
Но  все вопросы, касающиеся стихийного бедствия, находились под 
постоянным контролем главы района Т.А. Богдановой. Вместе с со-
трудниками МЧС она ежедневно бывала на  горячих точках паводка 

О том, что это улица Гагарина, знают только местные жители 

При отсутствии освещения и проезжих дорог на стройплощадке 
ИЖС №5 процветает воровство. Вот и в этом доме осенью ещё были но-
венькие пластиковые окна... Под покровом темноты ворью – раздолье 
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ХОРОШАЯ  НОВОСТЬ

Субсидия – в подарок
страцию и письменно подтвердить 
своё согласие на это. А семьям, ко-
торым позарез нужна помощь в жи-
лищном вопросе, но они всё ещё 
почему-то колеблются и не встают 
на очередь, автор сих строк ответ-
ственно заявляет: это зря.

Вот так и наша семья, посто-
яв в очереди четыре года (которые 
пронеслись, в общем-то, незамет-
но), нынче тоже оказалась в спи-
ске счастливчиков. А ведь трудно 
было надеяться: всего полтора года 
назад мы были в четвёртом десят-
ке ожидающих, но с Божьей помо-
щью за это время стали многодет-
ной семьёй, а таковым с недавних 
пор государство помогает встать  
одними из первых  в очереди к ис-
полнению мечты о доме. Даже не-
смотря на кризис, на внешнюю эко-
номическую блокаду, госпрограммы 
действуют. И всё написанное мною 
здесь – не пустая агитация, а пере-
житый лично опыт. В общем, сча-
стье есть, оно нас ждёт, если мы 
подождать готовы.

Екатерина ТЕРЛЕЕВА
Фото автора

Обеспечение жильём инвалидов, нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий, осуществляется за счёт средств 
федерального бюджета. К данной категории относятся и 
дети-инвалиды. Сегодня их более 1000 человек в регионе. 
Ольга Николаевна Украинцева из Ильинки (слева) стояла на 
очереди по категории «инвалиды и семьи, имеющие детей-
инвалидов»  целых 14  лет. Пока она с дочерьми-школьницами 
живёт с родителями. Глава их семьи, супруг Ольги, к сожале-
нию, не дожил до счастливого дня, когда семейным надеждам 
на переезд, наконец, появился шанс осуществиться с помо-
щью государственной субсидии в 717 тысяч рублей. Приоб-
рести свой, пусть и небольшой, домик в Ильинке на эту сум-
му, наверное, возможно. 

Закапал дождь, и я подумала, что 
наконец-то у главного агронома  агро-
фирмы «Новоселезнёво» Наймана Аман-
дыковича Исенова появилась  возмож-
ность перевести дух и поговорить о 
сложностях и особенностях начавшей-
ся посевной кампании, и попросила его 
о встрече.

– Найман Амандыкович, получается, 
посевную вы открываете севом однолет-
них трав?

– Да, сейчас мы засеваем однолетними 
травами поле на Елдаке, где у нас подготов-
лено около пятисот гектаров пашни. За пер-
вые 3 дня посевной механизатором и сеяль-
щиком были засеяны 170 га. Затем мы плав-
но переходим к севу овса и гороха. Как только 
позволит погода, сразу же приступим к севу 
яровой пшеницы. Следом  на очереди серые 
культуры – ячмень и овёс. 

– Почва для посева уже подошла, как 
Вы считаете?

– Земля еще не подсохла и не прогре-
лась, как следует. Рановато сеять, но опти-
мальные сроки посева уходят, засиживаться 
нам особо некогда. 

– Найман Амандыкович, расскажите, 
как вы готовились к этой посевной?

– Подготовка к посевной для нас началась 
в МТМ: вытащили сцепы борон и сеялок и 
стали их комплектовать. Зимой мы всю тех-
нику, задействованную в посевной, отремон-
тировали. Погодные условия нам позволили 
выехать в поля на прибивку влаги только к 
концу апреля. 23 апреля мы сделали пробный 
выход, затем нас задержали дожди. Только 
30 апреля механизаторы в полную силу при-
ступили к раннему весеннему боронованию, 
которое продолжается до сих пор.

– Сколько техники и людей задейство-
вано на полях?

– Этой весной  на боронование мы выве-
ли 8 тракторов К-700 и К-744, 5 МТЗ. Крупно-
габаритная техника у нас работает на при-
бивке влаги и начавшемся севе, а МТЗ, в 
основном, – на бороновании многолетних 
трав. Соответственно, столько же трудит-
ся механизаторов. Недавно приняли ещё 
одного механизатора на девятый посевной 
комплекс, сейчас он его ремонтирует. Мощ-

ДЕЛА  КРЕСТЬЯНСКИЕ

Каждый погожий день – 
на счету

Каждый погожий день бьются за будущий урожай труженики полей. Поздняя весна, полово-
дье и периодические дожди сокращают сроки проведения полевых работ. В майские праздники 
к севу однолетних трав на зерносмеси приступили механизаторы агрофирмы «Новоселезнёво». 
В середине мая  планировали начать посев пшеницы. Одновременно с посевом продолжаются 
весенние работы по прибивке влаги и боронованию многолетних трав. 

ность нашей техники позволяет в сутки бо-
ронить по 500 – 600 гектаров почвы. Будем 
продолжать боронить и параллельно вести 
посевные работы. Многолетние травы мы 
уже практически заборонили, остаётся от-
резок поля за рекой. В данный момент поля 
в Заречке отрезаны от нас водой, нам пока 
до них не добраться. 

– В этом году ваши земли  затопило?
– За рекой мы всегда сеяли, сколько 

себя помню, одно время там разлива воды 
не было. 5 лет назад ту территорию  ста-
ло подтапливать, а три последних года за-
ливает так, что на поля не можем попасть. 
Вообще, эта местность исстари была зато-
пляемой. У нас сегодня отрезано водой 475 
гектаров паровой земли под яровой сев за 
Шадринским и Новоселезнёвским мостами, 
в районе бывшего пионерского лагеря. Там 
же, на острове, было посеяно 782 гекта-
ра многолетних трав. Они уже в воде. Если 

вода подольше постоит, то многолетние тра-
вы вымокнут, и хорошего сена с этих полей 
уже можно не ждать. 

– Эта посевная проходит в непростых 
условиях. Есть возможность назвать тех, 
кто сегодня в поле за рулём трактора?

– На мощных тракторах К-744 полевые 
работы ведут механизаторы Юрий Мельни-
ков и Сергей Хевролин. Они за сутки прохо-
дят до 100 гектаров. Из-за сырой почвы тех-
ника идёт тяжеловато. На К-700 на прибивке 
влаги трудятся  братья Алексей и Дмитрий 
Шевченко, Анатолий Санников, Александр 
Новожилов, Александр Неприпасенко и Ни-
колай Желудков. Все механизаторы работа-
ют нормально, ничего плохого о них  не ска-
жу. Анатолий Санников раньше работал на 
МТЗ и ДТ, за зиму прошёл переподготовку 
на курсах повышения квалификации, полу-
чил необходимую категорию и пересел на бо-
лее мощную технику. Также нынче переучил-

ся и получил категорию для работы на К-700 
один из опытнейших механизаторов хозяй-
ства Александр Новожилов. К сожалению, в 
нашем районе, насколько мне известно, пе-
рестали выпускать механизаторов широко-
го профиля, как это было раньше. Я сам по-
сле школы 10 месяцев проучился на подоб-
ных курсах, потом поступил на агрономиче-
ский факультет в Тюменский сельскохозяй-
ственный институт. 

– Какая по счёту эта посевная лично 
для Вас?

– В качестве главного агронома эта посев-
ная для меня – первая, а вообще – двадцать 
вторая. Я после института сразу же сюда тру-
доустроился, работал в бригаде агрономом-
учётчиком. Вся агрономическая работа мне 
знакома, только добавилась ещё и бумажная. 

– Кроме организации полевых работ, 
о чём ещё сегодня приходится Вам хло-
потать?

– На нашем зерноскладе в данный мо-
мент идёт протравливание семян. В помеще-
нии склада  протравливатель семян ПС-20 
ведёт обработку  семян пшеницы сорта «ом-
ская-36». Всего мы планируем подготовить к 
посеву тысячу триста тонн семян зерновых 
культур – пшеницы, ячменя и овса. Реали-
зуем семена пшеницы сортов «омская-36» 
и «омская-38», но в этом году покупателей 
немного. 

Золотистые пшеничные вороха сме-
няют красные горы готового к посеву 
семени. Весной для полевода на счету 
не то что день – каждый час. 

Людмила НИКИФОРОВА
 Фото автора

Трактором К-700 управляет опытный механизатор Д.А. Шевченко (слева), 
на сеялке – В.В. Кренц

Главный агроном агрофирмы 
«Новоселезнёво» Н.А. Исенов 

с гордостью показывает семена, 
подготовленные для сева

этом году в списке основных претен-
дентов на получение выплаты,  уже 
«прошерстила»  кучу объявлений и 
теперь подбирает подходящий ва-
риант. Она понимает, что ей с му-
жем нужно поторопиться, так как 
срок действия сертификатов огра-
ничен семью месяцами. Именно за 
это время нужно отыскать простор-
ный, но подходящий по цене дом 
(или начать работы по подряду для 
тех, кто строится) для большой се-
мьи. Ведь до сих пор им приходи-
лось ютиться под одной крышей со 
свёкрами. 

Приём документов для участия 
в подпрограмме «Обеспечение жи-
льём молодых семей»  федераль-
ной целевой программы «Жили-
ще» на 2018 год будет вестись ещё 
три месяца, до 1 августа. Те семьи, 
которые не вошли в основной спи-
сок получателей субсидии в этом 
году, останутся в резервном списке 
(если супруги не достигли предель-
ного возраста участия в программе  
–  35 полных лет). Но, чтобы и даль-
ше продолжать участвовать в про-
грамме,  нужно явиться в админи-

(Продолжение. 
Начало на 1 стр.)
Все они очень рады поддерж-

ке, так сказать, свыше. Тринадцать 
лет мыкаются по съёмным кварти-
рам жители райцентра Анастасия 
и Николай Семиковы. Не зная, что 
такое свои родные стены, подраста-
ют трое их детей. Поскольку семья 
большая, да ещё и затраты на арен-
ду жилья серьёзные, потянуть ипо-
теку в этом случае трудно. Но когда 
помогает государство, предоставив 
материнский капитал, а теперь ещё 
и субсидию (на семью из 5 человек 
в этом году выделяется 650 тысяч), 
на горизонте вырисовывается ско-
рое обретение уютного домашнего 
очага. К тому же недостающую сум-
му можно получить под мизерный 
процент в Центре жилищной под-
держки Тюменской области, кото-
рый готов предоставить заём мно-
годетным семьям, участвующим в 
данной госпрограмме и имеющим 
стабильный доход. 

Жительница Казанского На-
талья Обилова, получив письмо-
уведомление о том, что её семья в 
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2017 год богат на нововведения 
для охотников. Теперь желающие по-
охотиться на кабана, лося, медведя 
или косулю могут направить заявку 
на участие в жеребьёвке онлайн. В 
таком случае не придётся даже хо-
дить за результатом, решение придёт 
прямо в «личный кабинет» на регио-
нальном портале госуслуг. 

ГОСУСЛУГИ

Охота на лося и медведя начинается с Интернета 
15 мая в Тюменской области начался приём заявок на распределение разрешений на добычу 

охотничьих ресурсов – таких, как лось, кабан, косуля, медведь.
Приём заявок закончится за 35 

дней до открытия сезона на соот-
ветствующий вид охотничьих ре-
сурсов. После этого получившим 
положительный результат гражда-
нам потребуется оформить разре-
шение, что также можно сделать, не 
выходя из дома. Подав заявление в 
электронном виде, любители охоты 

смогут не только сэкономить время 
на посещении органа власти, но и 
заплатить госпошлину со скидкой 
30%. Такое нововведение действу-
ет на портале с января 2017 года и 
распространяется на большинство 
услуг, предусматривающих оплату 
госпошлины.

Поэтому охотникам советуют за-

ранее позаботиться о регистрации 
на портале госуслуг. Получить кон-
сультацию по получению государ-
ственных услуг в Тюменской обла-
сти можно по тел.  8-800-100-12-90.

Пресс-служба Регио-
нального информационно-

образовательного центра 
(«РИО-Центр») 

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

О жизни 
российских 

немцев
На территории Ильинского сель-

ского поселения проживают предста-
вители разных национальностей, в 
том числе немцы Поволжья и их по-
томки. О том, какой важный вклад   
внесли эти люди  в развитие своей  
второй родины, говорилось  на встре-
че с  представителями немецких се-
мейных династий, организованной 
сотрудниками районного краевед-
ческого музея  в  Ильинской школе. 

Презентация большой иссле-
довательской работы, проведён-
ной учениками школы Никитой Эн-
гельман и Анной Юрченко, нико-
го из присутствующих не остави-
ла равнодушным. Рассказ авторов 
подтверждался архивными доку-
ментами и фотографиями, изобра-
жения  которых транслировались  
на экране.

Работа Никиты Энгельман на-
зывалась «Депортация российских 
немцев: судьбы людские». В ней 
семиклассник  рассказал о судь-
бах людей из семейных  династий  
Шпраер и Энгельман, описал жизнь 
своих родственников из трёх поко-
лений. 

Анна Юрченко назвала рабо-
ту «Своих родителей достойны». 
В ней она проследила судьбы бо-
лее десятка человек, потомков ре-
прессированных немцев, навсегда 
связавших  свою  жизнь с Ильин-
ской школой.

Живой интерес вызвала выстав-
ка, организованная сотрудниками 
музея, отразившая  быт и культу-
ру немцев.

Хочется выразить благодар-
ность Никите Энгельман  и Анне 
Юрченко за интересные  высту-
пления, а также сотрудникам му-
зея – организаторам встречи – за 
творчество и возможность  погру-
зиться в атмосферу исторической 
реальности, связанной с жизнью 
российских немцев.

Н. УПОРОВА
 с. Ильинка

Вот уже второй год подряд в пред-
дверии  Дня Победы сотрудники рай-
онного краеведческого музея органи-
зуют для жителей села Казанского 
акцию «Музей в чемодане». Выезд-
ная музейная выставка военных тро-
феев, уместившаяся в большом ста-
ринном чемодане, за две недели по-
бывала в восьми организациях рай-
центра. Работники ветстанции, пред-
приятия жилищно-коммунального хо-
зяйства, лесхоза, автотранспортно-

ЭТО НАШЕЙ ИСТОРИИ СТРОКИ

Музей в чемодане
го предприятия, мастерской техни-
ческого сервиса,  учащиеся и препо-
даватели Ишимского многопрофиль-
ного техникума (отделение в с. Казан-
ском), а также медицинский персонал 
областной больницы № 14, а вместе с 
ними находящиеся на стационарном 
лечении пациенты терапевтического 
и хирургического отделений смогли 
рассмотреть вблизи подлинные пред-
меты военного снаряжения, которы-
ми пользовались российские солда-

ты периода Великой  Отечественной    
войны: каску, фляжку, котелок, пред-
меты вооружения и так далее. Экс-
курсовод Алёна Сергеевна Комого-
рова рассказала собравшимся о под-
вигах пяти наших земляков – Героев  
Советского Союза  А.Ф. Унжакова, 
В.Б. Кошукова, В.И. Королёва, С.Г. 
Санникова и Я.Д. Черемнова, а так-
же о бессмертном подвиге героя Ста-
линградской битвы  Матвея Путило-
ва, родина которого – село Ильинка.

В этом году к проведению акции 
присоединилась  районная  биб-
лиотека. Библиограф Ольга Ива-
новна Сазонова провела обзор до-
кументальной и художественной ли-

тературы, вышедшей в свет к юби-
лею Победы.

В больнице к выступающим 
присоединилась сотрудник учреж-
дения – старший лаборант клинико-
диагностической лаборатории На-
талья Свяженина. Она – постоян-
ная участница художественной са-
модеятельности и многих район-
ных мероприятий. В этот раз На-
талья порадовала своим выступле-
нием коллег и пациентов стациона-
ров. В её исполнении прозвучали 
песни военных лет.

Светлана ЗВОРЫГИНА
Фото автора  

Четвёртый по счёту межрайон-
ный кубок КВН среди команд юга 
Тюменской области «Лига юга» со-
стоялся 1 апреля в селе Омутин-
ском. В этом масштабном юмори-
стическом мероприятии приняли 
участие 12 команд из шести райо-
нов юга Тюменской области. Ребя-
та из команды Новоселезнёвской 
школы под руководством И.В. Козу-
ба выступили в числе 85 весёлых и 
находчивых девушек и парней, по-
даривших  многочисленной публи-
ке хорошее настроение.

В состав команды вошли Диа-
на Медчаинова, Тамара Тюрикова, 
Алёна Никулина,  Дарья Михалёва, 
Александр Брезгин, Екатерина Батт, 
Евгений Фатеев и Мадина Исенова.

Зрительный зал был полон бо-

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

Юмор помогает жить
лельщиков и поклонников игры 
КВН. Они громко аплодировали и 
поддерживали всех участников ко-
манд. Новоселезнёвские школьни-
ки, побывав на мероприятии, были 
восхищены  тёплой и дружеской ат-
мосферой, царившей в зале. Ребя-
та сумели раскрыть свои способ-
ности и таланты и показали зрите-
лям и соперникам свои возможно-
сти.  Их выступление  было высоко 
оценено. Команда КВН Казанского 
района получила Гран-при.

Председатель жюри конкурса в 
лице директора региональной лиги 
Международного союза КВН «Тю-
мень» Л.Г. Антропова после оконча-
ния игры указала, на что командам 
необходимо обратить внимание при 
подготовке к следующим выступле-

ниям. Её  советы оказались очень 
кстати, и новоселезнёвцы решили, 
что обязательно ими воспользу-
ются. По приглашению тюменско-
го регионального представитель-
ства Всероссийской Юниор-лиги 
КВН 8 апреля новоселезнёвцы  по-
бывали на открытии 26 сезона игр 
КВН для учащихся и молодёжи го-
рода Тюмени. 

Слова благодарности участни-
ки команды КВН Новоселезнёв-
ской школы адресуют Е.А. Дубыни-
ной, директору школы, за  организа-
цию поездок и возможность принять  
участие  в  мероприятиях.  

И. КОЗУБ, 
педагог-организатор

 Новоселезнёвской школы
Фото из архива школы

В апреле  в рамках проведения 
месячника «Детская безопасность» 
для учащихся начальных классов 
Новоселезнёвской школы  были ор-
ганизованы несколько  познаватель-
ных экскурсий в пожарную часть 
(132 - ПСЧ), каждая из которых ста-
ла для школьников ярким и запоми-
нающимся событием. 

Детей, в первую очередь, инте-
ресовали  пожарные машины.  На-
чальники пожарных караулов с удо-
вольствием показали школьникам 
пункт связи части и пожарную техни-
ку, рассказали, как и чем оборудова-

ны машины, каково назначение того 
или иного устройства или приспосо-
бления многочисленных предметов  
пожарно-технического вооружения. 
Юным гостям разрешили подняться 
в машины и ощутить себя укротите-
лями огня. Желающие смогли  при-
мерить каску и боевую одежду по-
жарного. Кроме этого,  ребятам объ-
яснили необходимость  соблюдения  
мер противопожарной безопасности  
как дома, так и в школе.

Пожарная техника и одежда  
произвела на подростков сильное 
впечатление. Ребята много фото-

графировались и  выражали слова 
благодарности специалистам МЧС, 
которые в  доступной форме донес-
ли до ребят информацию о нужно-
сти и важности своей профессии. 

Живое общение с людьми этой 
непростой профессии способствует 
развитию у детей серьёзного отно-
шения к своим поступкам.

А. НИКУЛИН, 
начальник  отделения 

надзорной деятельности 
по Казанскому и 

Сладковскому районам
Фото из архива ОНД

СООБЩАЕТ «01»

Познавательные экскурсии

Команда КВН Новоселезнёвской школы
 довольна результатом своего выступления

Специалист музея А.С. Комогорова рассказывает 
о боевых подвигах земляков

Библиограф О.И. Сазонова знакомит слушателей
 с новинками литературы

Как всё интересно и необычно!


